

# Von Schaffhausen nach Joinville - und zurück



**AUSSTELLUNG** im Kulturzentrum "Sternen" Thayngen  
31. Mai - 15. Juni 2025, Öffnungszeiten siehe QR-Code



## Flucht aus der Heimat

Vor 170 Jahren herrschten in Schaffhausen Hunger und Not. Viele entflohen der Armut und wanderten aus. Zum Beispiel in den Südosten von Brasilien und gründeten dort die heutige Stadt Joinville.



## Roseli Ritzmann

Eine direkte Nachfahrin der Ausgewanderten ist die Künstlerin Roseli Ritzmann. Sie zeigt unter dem Titel „Organics“ – eine Auswahl von textilen Kunstwerken.



## Partnerschaft

Seit 20 Jahren pflegen der Kanton Schaffhausen und die Stadt Joinville eine offizielle Partnerschaft. Sie erinnert an die gemeinsamen historischen Wurzeln.

[www.sh-joinville.ch](http://www.sh-joinville.ch)

